

patriotisme. Du sol généreux de la France hélas, lui aussi, comme celui d'Italie, fortement ravagé, jaillit soudain l'œuvre nouvelle. On ferait amende honorable à Dieu ! Des chrétiens se réuniraient aux pieds de Jésus-Hostie ! Croyants sincères, ils monteraient devant le Saint-Sacrement la garde-d'honneur ! C'était très simple et, vraiment, c'était très grand. En plus, l'œuvre naissait dans ce sanctuaire fameux de Notre Dame des Victoires, où le culte à la Vierge, Mère de Jésus, fut toujours particulièrement béni. Quel chemin plus sûr pour aller droit au cœur de Jésus que celui qui passe par le cœur de sa mère ?

Quelques trente ans plus tard, en 1882, par suite de certaines circonstances providentielles, qu'il serait trop long d'énumérer, sous le souffle du zèle ardent de M. Martineau, prêtre de Saint-Sulpice, et avec la bénédiction de feu Mgr Fabre, la piété éclairée d'un laïque chrétien assurait à notre ville l'éclosion sur nos rives de cette belle œuvre de réparation et d'amour envers Notre-Seigneur. L'an dernier, à la messe de minuit du Jour de l'an, l'*Adoration nocturne* de Montréal fêtait son vingt-cinquième anniversaire.

Mais, trêve à tous ces détails, qui sont connus de nos lecteurs. Nous voulons surtout faire mémoire de la pieuse célébration du soixantième de Paris, à Montréal.

Ce soixantième de l'*Adoration nocturne*, il a dû être célébré par les associations-sœurs du monde catholique tout entier. C'est le vœu, en tout cas, que formulait son président dans la circulaire qui a été reçue à Montréal.

Le dogme de la communion des saints et des fidèles est l'un des plus consolants de notre foi. On l'éprouvait bien dans la chapelle du Sacré-Cœur à Notre-Dame, ce soir du 6 au 7 décembre.

Deux cents adorateurs étaient réunis. D'abord eut lieu la cérémonie accoutumée du petit pèlerinage à la chapelle de la Sainte-Face et à celle de Notre-Dame du Perpétuel Secours ;

puis, après une a  
apparut dans l'os  
se continua, par  
en heure, jusqu'a  
pensée que non s  
de France, de Be  
aux mêmes heur  
zèle des adoreteu  
magnifique. Ah !

Quand, venant  
pénétra dans la v  
et de mystère, où  
le pèlerinage à l  
Secours — on se  
pieux aperçus na  
de Rome. C'est a  
dans la foi. Les ci  
spéciale, pleine d  
C'est notre roi, c'  
peuple coupable—  
vers les voûtes pé  
pels sincères et si  
et de Jacob, le D  
fait homme, fils  
voix et ces cœur  
toute entière. C  
l'aveugle de Jéric  
Qui dira ce que v  
pays, ces cris de f

Bientôt, voici l  
teur leur parle en  
veilles et de ses  
comme il l'est de